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Nord est fournie par le Parlement du Canada.
Comme ces crédits sont approuvés par les
députés, il convient de garder le contrôle à
Ottawa.

D'autre part, l'autorité sera exercée surtout
par des fonctionnaires locaux, et c'est avec
plaisir que j'ai entendu le député des Terri-
toires du Nord-Ouest (M. Orange) dire que
l'administration dans les territoires sera doré-
navant beaucoup plus proche de ses habitants,
et qu'il pourra ainsi obtenir des résultats
beaucoup plus vite.

En terminant, je tiens à dire combien j'ai
apprécié les divers discours des députés des
deux côtés de la Chambre. Si la presse a fait
autant de publicité aux Territoires, c'est qu'il
s'y passe bien des choses. C'est pourquoi je
m'étonne que les députés de l'opposition aient
affiché une attitude si négative dans leurs
discours. Nous avons réalisé bien des choses
dans les Territoires du Nord-Ouest et au
Yukon, et nous ferons encore davantage. C'est
la nouvelle région à exploiter. Je le répète: on
a fait beaucoup de publicité au Nord, à mon
avis, parce que le gouvernement y dépense
plus d'argent que jamais. Et, à l'avenir, nous
y investirons encore plus d'argent, sachant
qu'il y va de l'intérêt bien compris de tous les
Canadiens.

* (4.30 p.m.)

[Français]
Monsieur l'Orateur, j'ai énormément appré-

cié les remarques très pertinentes du député
des Territoires du Nord-Ouest (M. Orange),
car il a su reconnaître que nous avions
accompli des réalisations concrètes. Son atti-
tude fait contraste avec celle du député de
Yukon (M. Nielsen), qui a fait des remarques
tout à fait négatives.

Je voudrais relever une de ses remarques,
qui m'a particulièrement déplu, savoir celle
où il a accusé l'administration de pratiquer le
racisme. Une accusation aussi inconsidérée de
la part du député de Yukon mérite d'être
relevée.

Si, au cours de mes remarques, j'ai men-
tionné le fait que trop peu d'Esquimaux et
d'Indiens figuraient au nombre des membres
élus des conseils des Territoires, c'est que je
désire que cette situation soit corrigée, et je
ne suis pas le seul à entretenir cette opinion.
Le député de Kamloops-Cariboo (M. Mar-
chand) a tantôt fait la même remarque. Alors
que près de la moitié de la population des
Territoires du Nord-Ouest est composée d'In-
diens et d'Esquimaux, les conseils ne comp-
tent qu'un Esquimau élu, et un Indien

nommé. Avec la création de nouveaux sièges
au sein du conseil des Territoires, j'espère
qu'il y aura plus d'Indiens et d'Esquimaux
élus. J'ai été tout simplement renversé de
constater que, parce que j'avais évoqué cette
lacune et formulé ce vœu, le député de Yukon
a accusé le ministère de faire de la discrimi-
nation. Il ne saurait être question d'aucune
discrimination quand nous essayons de corri-
ger des défauts évidents.

Je désire également relever la remarque
qui a été faite sur la situation qui existe à
Inuvik. J'ai moi-même visité cette ville plus
souvent que ne l'a fait l'honorable député de
Yukon. Il est vrai qu'il existe un problème.
Cependant, je dois rendre hommage à la
population, qui s'efforce de le régler, avec
l'aide du gouvernement, et particulièrement
au maire de la municipalité, qui a manifesté
dans ce domaine une initiative absolument
admirable.

Il est vrai que les systèmes d'égouts et d'a-
queduc ne sont pas installés dans toutes les
parties de la ville, mais on a entrepris, il y a
quelques mois, de remédier à la situation. Si
celle-ci n'est pas encore complètement corri-
gée, c'est peut-être parce que, dans les Terri-
toires du Nord-Ouest, le gouvernement est un
peu trop agressif ou parce que la population
d'Inuvik a augmenté beaucoup plus rapide-
ment qu'on ne l'avait prévu. Cette situation
est en voie d'être rectifiée, grâce surtout à la
population locale. Il est important, à mon avis,
détablir des gouvernements locaux.

De plus, il me faut signaler la participation
active et dynamique du député des Territoires
du Nord-Ouest, qui est toujours à l'avant-
garde en ce qui a trait à la situation qui
prévaut dans les Territoires du Nord-Ouest, en
vue de renseigner le ministère sur les lacunes
qui peuvent y exister. En effet, il est toujours
présent, semaine après semaine, à la Chambre
des communes et au ministère, pour défendre
les intérêts de ses commettants, et ce d'une
façon très positive et très précieuse. Je le
remercie de sa collaboration, même si je ne
suis pas toujours d'accord avec lui. Cela est
normal. Toutefois, il fait au moins des sugges-
tions concrètes plutôt que de ne rien faire,
comme certains députés de l'opposition.

Je remercie aussi l'honorable député de
Kamloops-Cariboo de ses excellentes remar-
ques au sujet de la situation qui prévaut dans
les Territoires. Je sais qu'il tenait à ce que les
gens d'origines indienne et esquimaude parti-
cipent davantage à la vie sociale, économique
et politique dans les Territoires du Nord-
Ouest. Je le remercie. A mon avis, il a
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